
Socialización en Solanda 
 
 
 

 

LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN Y SOCIALIZACIÓN  
PERSONALIZADA      

Parada Fecha 
  

Solanda 11, 12, 13 diciembre 2015 
  

 
 
 
 
 
 

VIVIENDAS VISITADAS PARA LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN Y SOCIALIZACIÓN PERSONALIZADA 
 
  

TOTAL TOTAL TOTAL TOTAL TOTAL TOTAL 
 TOTAL 

  

TOTAL CASAS EXTRANJEROS 
Nº PARADA VIVIENDAS VIVIENDAS AUSENCIAS RECHAZOS VIVIENDAS TERRENOS 

COMUNALES NO HABLAN   
VISITADAS SOCIALIZADAS VIVIENDAS VIVIENDAS DESHABITADAS BALDIOS    

IDIOMA          

 
1 235 198 26 8 2 1 0 0 

 SOLANDA        

 235 198 26 8 2 1 0 0 
 TOTAL        
          

 
PORCENTAJE 

100% 84,26% 11,06% 3,40% 0,85% 0,43% 0,00% 0,00% 
         

 
 
 
 
 

COMERCIOS/NEGOCIOS VISITADOS PARA LEVANTAMIENTO DE INFORMACIÓN Y SOCIALIZACIÓN  
PERSONALIZADA 

 
  TOTAL TOTAL TOTAL TOTAL TOTAL 

Nº PARADA COMERCIOS COMERCIOS AUSENCIAS RECHAZOS COMERCIOS 

  VISITADOS SOCIALIZADOS COMERCIOS COMERCIOS DESHABITADOS 

1 SOLANDA 59 57 0 2 0 
       

 TOTAL 59 57 0 2 0 
       
       

 PORCENTAJE 100% 96,61% 0,00% 3,39% 0,00% 
       

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
156 de 325 

Informe final producto 1 



 

.5.3.1 Socialización en el perímetro de la parada Solanda 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Socialización en Solanda sobre la construcción del Metro de Quito 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
157 de 325 

Informe final producto 1 



 

.5.3.2 Asambleas en Solanda 
 
 
 
 
 

 
ASAMBLEAS DESARROLLADAS 

 

# PARADA METRO LUGAR PARTICIPANTES FECHA HORA # PARTICIPANTES 
       

1 SOLANDA 
ADMINISTRACIÓN 

DIRIGENTES LIGA BARRIAL JUEVES 10/12/2015 16:30 11 
ZONAL       

       

2 SOLANDA AZ ELOY ALFARO 
DIRIGENTES DE TODO EL MIÉRCOLES 

17:30 20 
SECTOR SOLANDA 13/01/2016      

       

   DIRIGENTES DE LA LIGA    

3 SOLANDA AZ ELOY ALFARO 
BARRIAL SOLANDA Y 

JUEVES 14/01/2016 17:30 104 
PRESIDENTES DE LOS       

   EQUIPOS    
       

   MORADORES DE LAS ÁREAS    

4 SOLANDA 

CASA COMUNAL DEL DE INFLUENCIA DIRECTA; 

SÁBADO 16/01/2016 15:00 71 PARQUE ECOLÓGICO DIRIGENTES DE SECTORES 

   ALEDAÑOS A LA ESTACIÓN    
       

  
CASA COMUNAL 

MORADORES DE LAS ÁREAS    
5 SOLANDA DE INFLUENCIA DIRECTA, VIERNES 26/02/2016 18:00 69 

SECTOR 1 SOLANDA   
SOLANDA SECTOR 1 
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.5.3.3 Asambleas para moradores de Solanda 
 

 

Asamblea con dirigentes de Solanda  
Fecha: 13 de enero 2016 
Lugar: Administración Eloy Alfaro 
Hora: 17:30 

 

Breve descripción invitados que asistieron (Como anexo adjuntar registro con firmas) 

 

A la reunión asistieron dirigentes del Comité Central de Solanda, dirigentes y líderes pertenecientes a los 
diversos sectores de Solanda, el equipo de la consultora, autoridades y representantes de la 
Administración Zonal Eloy Alfaro y el equipo técnico, de relaciones comunitarias y comunicación del 
Metro de Quito. 
 

Demandas principales de invitados (asistentes) 

 

1. Contratación de mano de obra del sector para la construcción de la Estación Solanda.  
2. Que se analice el acceso a la estación que se va a construir a las afueras del Colegio del 

Consejo Provincial, ya que dicha vereda (ubicada en la avenida Cardenal de la Torre) posee un 
alto congestionamiento peatonal, sobre todo en los horarios de entrada y salida del Colegio.  

3. Seguridad durante la etapa de construcción y funcionamiento del proyecto, dentro de la estación 
y accesos a la parada (incluyendo el paso peatonal subterráneo). 

4. Cumplimiento con el Plan de Manejo Ambiental.  
5. Control del tráfico vehicular. Adecuada implementación del plan de rutas alternas durante la 

etapa de construcción de la estación.  
6. Articulación del proyecto del Metro de Quito con los medios de transporte público existentes y el 

Quito Cable.  
7. Que el Municipio de Quito tome en cuenta el problema relacionado a la falta de parqueaderos, ya 

que durante la etapa de construcción de la estación el problema se va agudizar. 
 

Breve evaluación del clima de la reunión 

 

La reunión se desarrolló sin ningún tipo de conflicto. La construcción del proyecto del Metro de Quito 
generó múltiples inquietudes y dudas entre los asistentes, las cuales fueron favorablemente solventadas 
por el equipo del Metro de Quito. Se pudo identificar un clima favorable en la reunión. Los asistentes 
manifestaron su apoyo frente al proyecto del Metro de Quito y la estación Solanda. 
 

Breve evaluación de la percepción de los asistentes al finalizar la reunión 

 

La percepción de los dirigentes de Solanda al finalizar la reunión fue positiva ante el proyecto. Las 
autoridades y equipo técnico del Metro de Quito ofrecieron información clave y respuestas concretas 
ante las inquietudes de los asistentes, lo cual permitió que ciertos rumores falsos acerca del proyecto se 
esclarecieran.  
Breve evaluación del apoyo personal de la Administración Zonal 

 

Para la presente reunión se contó con la participación de autoridades de la Administración Zonal, 
quienes intervinieron directamente en la reunión y apoyaron con la logística de la misma. Edwin 
Bosmediano, Administrador Zonal, manifestó su apoyo al proyecto y su vínculo con la comunidad para 
solventar temas que no corresponden a la jurisdicción del Metro de Quito pero que se encuentran 
interrelacionados como es el tema de: seguridad y parqueaderos. 
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Acuerdos alcanzados en la reunión (entre el Metro de Quito o Administración Zonal y comunidad) 

 

1. Se recalcó que es el consorcio constructor quien va a realizar la contratación del personal. Sin 
embargo el Metro de Quito ha establecido que se dé prioridad a la mano de obra local, si es que 
cumplen con los requerimientos establecidos para el puesto de trabajo. Se está trabajando 
conjuntamente con Conquito para la elaboración de una bolsa de empleo virtual. Además en las 
oficinas de campo instaladas en el frente obra también se podrán receptar Curriculums Vitae.  

2. En cuanto al acceso de la estación ubicado a las afueras del Colegio del Consejo Provincial, el 
equipo técnico del Metro de Quito manifestó que van a tomar en cuenta las observaciones de los 
asistentes en cuanto al tráfico peatonal de la zona y van a evaluar y analizar si técnicamente es 
pertinente cambiar dicho acceso. Sin embargo manifestaron que la estación posee espacio 
suficiente y debido a la gran capacidad de los trenes y a la frecuencia de los mismos, está 
contemplado que no se congestione la parada. Además la compra de los tiquetes se va a realizar 
en el subterráneo afectando lo menos posible el incremento de tráfico peatonal al exterior.  

3. Durante la etapa de construcción y funcionamiento de la estación se va contar con seguridad 
interna y sistemas de vigilancia. La seguridad del sector como tal no es competencia del Metro de 
Quito, es la Administración Zonal la que debe canalizar las peticiones y requerimientos de la 
ciudadanía.  

4. En cada frente de obra se va a instalar una oficina que funcionará las 24 horas del día durante 
todo el año, en la cual se receptaran dudas y quejas por parte de los moradores de la zona. El 
equipo del Metro de Quito tiene la obligación de realizar el seguimiento y dar solución a los 
problemas ocasionados. Cualquier incumplimiento antes las normas ambientales, de seguridad 
industrial u otros problemas que pudieran generarse deben ser notificados ante esta oficina. El 
señor Fausto Paredes es el principal vínculo con la comunidad por parte del equipo de relaciones 
comunitarias del Metro de Quito, quien de manera regular visitará al barrio y mantendrá contacto 
con los dirigentes de Solanda. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones en esta localidad 

 

Se recomienda mantener contacto con los dirigentes del Comité Central de Solanda, dirigentes y líderes 
de los sectores 2 y 3, los cuales están más cercanos a la construcción de la estación Solanda. Los 
dirigentes que participaron en la presente reunión poseen una buena aceptación hacia la construcción 
del Metro de Quito y la estación Solanda y manifestaron su predisposición para colaborar en temas 
relacionados al proyecto dentro de la comunidad. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones similares con los otros barrios de 
las paradas del Metro de Quito 

 

De manera general el equipo del Metro de Quito debe ofrecer respuestas específicas a las inquietudes 
de los afectados. Es importante aclarar las dudas más comunes que se centran en el cierre de vías, el 
plan de rutas alternativas de acceso para vehículos y transportes públicos, el tema de seguridad y 
generación de empleo local. Es importante convocar e intentar generar vías de comunicación continua 
con los dirigentes de las organizaciones barriales durante todo el proceso de construcción del proyecto. 
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Asamblea con dirigentes barriales de Solanda  
Fecha: 16 de enero del 2016 
Lugar: Casa Comunal de Solanda  
Hora: 15:00 horas 

 

Breve descripción invitados que asistieron (Como anexo adjuntar registro con firmas) 

 

A la asamblea asistieron moradores, dirigentes y líderes de los distintos sectores del barrio Solanda, el 
equipo de la consultora, autoridades y representantes de la Administración Zonal Eloy Alfaro y el equipo 
técnico, de relaciones comunitarias y comunicación del Metro de Quito. 

 

Demandas principales de invitados (asistentes) 

 

1. Reparación de posibles daños a las viviendas ocasionados por la construcción del proyecto el 
Metro de Quito.  

2. Contratación de mano de obra local para la construcción de la Estación Solanda. 
3. Obras complementarias para el mejoramiento del sector.  
4. Que se analice el acceso a la estación que se va a construir a las afueras del Colegio del 

Consejo Provincial, ya que dicha vereda (ubicada en la avenida Cardenal de la Torre) posee un 
alto congestionamiento peatonal. 

 

Breve evaluación del clima de la reunión 

 

La reunión se desarrolló con normalidad, sin ningún tipo de conflicto. Se pudo identificar un clima 
favorable en la reunión por parte de los asistentes. La construcción del proyecto el Metro de Quito había 
generado una serie de rumores falsos en la comunidad en relación a la expropiación de viviendas en el 
sector. Situación que fue negada por autoridades de la Administración zonal y personal del Metro de 
Quito en visitas previas al sector y en la presente asamblea. De igual manera durante la reunión se 
generaron múltiples inquietudes y dudas entre los asistentes, las cuales fueron favorablemente 
solventadas por el equipo del Metro de Quito. 

 

Breve evaluación de la percepción de los asistentes al finalizar la reunión 

 

La percepción de los asistentes al finalizar la reunión fue positiva ante el proyecto. Las autoridades y 
equipo técnico del Metro de Quito ofrecieron información clave y respuestas concretas ante las 
inquietudes de los asistentes. Quienes manifestaron su agradecimiento por la socialización y ratificaron 
su apoyo frente al proyecto Metro de Quito y la estación Solanda. El Metro de Quito es considerado 
como una mega obra que aportará al desarrollo de la ciudad y que ayudará a mejorar la movilidad de los 
ciudadanos, en especial a los moradores de la zona. 

 

Breve evaluación del apoyo personal de la Administración Zonal 

 

Se contó con la participación del personal de la Administración Zonal, quienes apoyaron con la 
convocatoria de la misma. 
 

Acuerdos alcanzados en la reunión (entre el Metro de Quito o Administración Zonal y comunidad) 

 

1. Existe un inventario sobre el estado de las viviendas que se ubican en el trazado del Túnel. La 
empresa constructora va a volver a inspeccionar las mismas para actualizar la información del 
primer inventario. Tales visitas se notificaran con anticipación para que los moradores se 
encuentren en las viviendas al momento de la inspección. Si hubiera algún daño en los inmuebles 
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los propietarios deben presentar una queja formal en la oficina que se establecerá en el frente de 
obra. Posteriormente se procederá a realizar otra visita a la vivienda para constatar los daños y 
contrastarlos con el estado original que consta en la ficha del inventario. Si se verifica que el daño 
fue ocasionado por el proyecto se garantiza el arreglo de los mismos. No va a ver una 
compensación monetaria a los propietarios sino un arreglo a los daños ocasionados. Sin 
embargo hay que recalcar que el proyecto se va a construir en base a bastos estudios realizados 
y con altos márgenes de seguridad.  

2. Se está generando una bolsa de empleo a través de la institución municipal Conquito. A partir de 
esta plataforma se publicaran las ofertas de trabajo. El consorcio constructor va a realizar las 
contrataciones y no el municipio. Sin embargo existe el compromiso de dar prioridad a la gente 
del sector que cumplan con todos los requisitos dispuestos.  

3. Después de la etapa de construcción se van a restablecer las canchas de la Liga Barrial de 
Solanda. El espacio va a volverse a construir por lo que quedará una obra completamente nueva 
para el barrio. Además en las calles donde habrán intervenciones por la construcción de la 
estación Solanda se realizará el soterramiento de los cables aéreos del alumbrado público, 
servicios básicos y complementarios.  

4. Sobre el tema del traslado del acceso ubicado a las afueras del Colegio Consejo Provincial no 
pueden adelantarles una respuesta concreta. Sin embargo van a estudiar técnicamente dicha 
posibilidad. El enfoque es siempre dar la mayor comodidad a los usuarios del servicio. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones en esta localidad 

 

1. Se recomienda mantener contacto con los dirigentes del Comité Central de Solanda, dirigentes y 
líderes de los sectores 2 y 3, los cuales están más cercanos a la construcción de la estación 
Solanda. Los dirigentes poseen una buena aceptación hacia el proyecto y son un buen vínculo 
para convocar al resto de la comunidad.  

2. Como mecanismo de convocatoria se recomienda la disposición de carteles en puntos clave del 
sector.  

3. Para garantizar una mayor participación se recomienda que las reuniones se realicen los fines de 
semana o entre semana pasadas las 18:30 horas. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones similares con los otros barrios 
de las paradas del Metro de Quito 

 

De manera general el equipo del Metro de Quito debe ofrecer respuestas específicas a las inquietudes 
de los afectados. Es importante aclarar las dudas más comunes que se centran en el cierre de vías, el 
plan de rutas alternativas de acceso para vehículos y transportes públicos, el tema de seguridad y 
generación de empleo local. Es importante convocar e intentar generar vías de comunicación continua 
con los dirigentes de las organizaciones barriales durante todo el proceso de construcción del proyecto. 
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Asamblea con dirigentes en Solanda  
Fecha: 26 de febrero de 2016. 
Lugar: Casa Comunal del Sector 1 -Solanda (Parada Solanda)  
Hora: 18h30. 

 

Breve descripción invitados que asistieron. (Como anexo adjuntar registro con firmas) 

 

A esta reunión asistieron autoridades del Metro de Quito, representantes de la Administración Zonal Eloy 
Alfaro, el equipo de la consultora, dirigentes y moradores de los sectores aledaños a la construcción de 
la parada. Como antecedente, debemos decir que esta reunión fue convocada por el Dirigente del Sector 
1, el señor Iván Avendaño, quien informó que la reunión se convoca principalmente porque aún no se ha 
dado la generación de empleo prevista para la zona. 
 

Demandas principales de invitados (asistentes). 

 

1. ¿En la calle Ajaví, para el paso peatonal, cuántos metros abajo serían? Y ¿cómo sería la 
construcción de este túnel?  

2. Cuántos meses de interrupción vial habría en este sector (Ajaví).  
3. Si hay un plan de movilidad o cuáles son las alternativas que ha pensado el Metro de Quito para 

solucionar el problema que tendrán cuando se cierre la Calle Ajaví, ¿se tomarán las calles 
adyacentes como vías de desfogue del tráfico para la Cardenal de la Torre?  

4. Preocupación por el tema de movilidad por la calle Ajaví, por el fuerte tráfico de la zona, por lo 
que solicitan ayuda a la AMT, para poder realizar las gestiones pertinentes.  

5. Intranquilidad por el estado de deterioro de las vías, como la Ajaví, que podrían verse más 
afectadas por las obras.  

6. Inquietud por la calidad del terreno tanto de la urbanización Solanda y La Isla, pues el terreno es 
bastante húmedo, ¿Hay estudios sobre eso? 

7. Qué tipo de planes se tiene en caso de imprevistos.  
8. Si se han hecho estudios sobre vibración en la zona, porque se sienten las vibraciones en las 

construcciones cuando pasan vehículos como las ambulancias. 
9. ¿A qué velocidad pasará la tuneladora?, ¿se sentirán las vibraciones? 
10. ¿Es industria nacional, la empresa que construye las placas de concreto?  
11. Si hay la posibilidad de hacer un tercer acceso, porque hay mucha congestión en los dos accesos 

principales, se menciona que previamente ya han realizado la petición al Señor Gerente de 
construcción.  

12. ¿Habrá escaleras mecánicas o ascensores en los accesos de las paradas?  
13. Si se va a capacitar o se va a realizar algún convenio con las Universidades del Ecuador, para 

que haya profesionales ecuatorianos y puedan trabajar o hacerse cargo del Metro de Quito.  
14. Cómo se va a cubrir la distancia de 18 metros que equivale más o menos a un edificio de siete 

pisos.  
15. Cómo se va a solucionar un imprevisto de fallas eléctricas en el Metro de Quito, por un corte de 

energía eléctrica, cuál sería el plan de emergencia previsto, si el tren por estas fallas se detiene a 
media vía, cómo llegaría a la otra estación.  

16. Si se han complementado los estudios en el Centro Histórico de Quito, sobre todo en la Plaza de 
San Francisco con respecto al proyecto y su trazado.  

17. ¿Cuándo comienzan las obras y cuál sería el tiempo total de afectación? 
18. Horarios de atención del Metro de Quito cuando entre en funcionamiento y el costo de servicio.  
19. ¿Los rieles del Metro de Quito van a 27 metros de profundidad? ¿cómo se hará la construcción? 

y ¿cómo se hará el mantenimiento de estas estructuras? 
20. Generación de nuevos puestos de trabajo, y si se priorizará a los habitantes de la zona. 
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Breve evaluación del clima de la reunión 

 

La reunión transcurre de manera normal, sin ningún inconveniente. Las exposiciones y presentaciones 
realizadas por el grupo de expositores son claras, además que todas las dudas e inquietudes 
presentadas fueron respondidas satisfactoriamente por el equipo del Metro de Quito, finalizando con un 
agradecimiento por la apertura del equipo para que se realice esta asamblea en el sector antes de 
realizar las obras de construcción. 

 

Como nota aparte, se debe mencionar que los dirigentes del sector dijeron que esperaban a 200 
personas para esta asamblea, sin embargo, solo acudieron 69 personas. 
 

Breve evaluación de la percepción de los asistentes al finalizar la reunión 

 

Al término de la reunión, la mayor parte de los moradores del sector se mostraron satisfechos con las 
explicaciones y con la información brindada por los técnicos del Metro de Quito.  
Cabe recalcar que la percepción del proyecto es buena y que se espera que se realicen más reuniones 
para que se siga informando del proceso de construcción. 
 

Breve evaluación del apoyo personal de la Administración Zonal 

 

Para esta reunión se contó con la presencia de representantes de la Administración Zonal Eloy Alfaro, 
Metro de Quito y el Equipo Consultor. La organización de la Asamblea estuvo a cargo de los dirigentes 
de Solanda Sector 1 (espacio, invitaciones, convocatoria) y el equipo consultor (logística). 

 

Acuerdos alcanzados en la reunión (entre el Metro de Quito o Administración Zonal y comunidad) 

 

1. Se realizarán más asambleas para informar de manera oportuna las diferentes actividades que 
se realizarán por el proceso de construcción.  

2. Se dará a conocer con anticipación, cuáles serían las vías que se cerrarán en el sector por la 
construcción, tomando en cuenta que actualmente las rutas alternativas están siendo analizadas 
por la secretaria de movilidad y la AMT.  

3. En relación al inicio de las obras, se dará aviso por lo menos con una semana de anticipación 
cuándo, cómo y dónde se empezaran con los trabajos por la obra.  

4. Existirá una oficina en el frente de obra para que se pueda canalizar cualquier inquietud de la 
ciudadanía y se dé una respuesta de manera oportuna.  

5. En relación a la recepción de carpetas, estás deben ser entregadas en CONQUITO, que es la 
herramienta y plataforma que utilizará la constructora para la calificar los perfiles necesarios de 
manera organizada, además por medio de esta, las hojas de vida podrán ser estudiadas por otras 
empresas que usan esta plataforma. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones en esta localidad 
 

Elevar el nivel de coordinación e involucramiento de la Administración Zonal, en cuanto a la 
planificación y responsabilidades en las Asambleas.  
Manejar un discurso uniforme tanto en la Administración Zonal como los funcionarios del Metro 
de Quito, tanto en la cuestión de infraestructura, tiempos de construcción y afectaciones 
(recorrido de volquetas), con el fin de no crear conflictos innecesarios con la población.  
Acudir a las reuniones con representantes de la Administración Zonal o de las otras Empresas 
Metropolitanas Públicas como AMT o EMOP, para que puedan canalizar las inquietudes de los 
moradores. 
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Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones similares con los otros barrios de 
las paradas del Metro de Quito 
 

La revisión de los perfiles de las diferentes paradas, aportaría a los diferentes técnicos del Metro de 

Quito una base para saber cuáles serían las dudas o las inquietudes de los asistentes y con ello 

podría designar distintos grupos de expositores según las necesidades o requerimientos de la zona 

Diseñar una estrategia o tener lineamientos bases, en conjunto con las instancias pertinentes, en 

cuanto a la seguridad en los diferentes sitios de construcción de las paradas, ya que es una 

preocupación  generalizada,  puesto  que  se  piensa  que  puede  incrementarse  el  índice  de  
delincuencia en las zonas de influencia directa. 
Fortalecer la idea de que una vez construido el Metro de Quito, elevará la plusvalía del sector y 
será favorable para el desarrollo barrial. 
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.5.3.4 Asambleas para instituciones y negocios de Solanda 

 

Asamblea con la Liga Barrial de Solanda  
Fecha: 10 diciembre 2015 
Lugar: Administración Zonal Eloy Alfaro  
Hora: 17h30 

 

Breve descripción invitados que asistieron (Como anexo adjuntar registro con firmas) 

 

A esta reunión asistieron autoridades del Metro de Quito, representantes de la Administración Zonal Eloy 
Alfaro, el equipo de la consultora y los presidentes y presidentas de los equipos que conforman la Liga 
Barrial de Solanda. 
 

Demandas principales de invitados (asistentes) 

 

1. Línea de trazado de Quito Cables y su posible afectación a la zona.  
2. Estudios realizados para la implementación del proyecto Quito Cables.  
3. Seguridades del transporte, capacidad de las unidades de Quito Cables, peso máximo que puede 

llevar.  
4. Frecuencia y horarios de los Quito Cables.  
5. Cómo van a satisfacer la demanda con estás unidades de Quito Cables a los sectores que se 

proponen atender, porque en la actualidad las unidades de servicio público están saturadas y 
cuando pasan por el sector de Solanda ya están llenas.  

6. Dónde se encontrará la construcción de la parada de Quito Cables, el terreno y el área.  
7. Ya que van a existir dos tipos de servicio en el sector, Quito Cables y el Metro de Quito, ¿se 

retirarán los servicios de transporte público de la zona?, ¿se cambiarán las rutas? ¿bajarán o 
aumentarán las frecuencias de los buses por la ciudadela?  

8. ¿Cuál de las dos construcciones de las paradas iría primero: el Metro de Quito o Quito Cables?  
9. Mayor seguridad en la zona, ya que tanto con la parada del Metro de Quito como con la de Quito 

Cables, lo más posible es que incremente el nivel de inseguridad, que ya de por si es bastante 
alto en la zona. 

 

Breve evaluación del clima de la reunión 

 

La reunión se desarrolla sin ningún problema, altercado o salida de tono. La percepción sobre la 
construcción de la parada de Quito Cables es buena, sin embargo, hubieron algunas dudas sobre las 
posibles afectaciones al sector ya que a más de esta obra, también tendrán la construcción de la parada 
de Metro, por lo que estarían inmersos en las obras por un buen periodo de tiempo, estas inquietudes 
fueron respondidas por el grupo expositor y el personal de Quito Cables de manera oportuna.  
Se entregó un documento al Administrador Zonal, en donde se han recogido las principales inquietudes 
del sector. 

 

Breve evaluación de la percepción de los asistentes al finalizar la reunión 

 

De manera general, los asistentes facilitaron el buen desarrollo de la reunión. Las autoridades y 
expositores presentes ofrecieron información clave para el conocimiento general del proyecto, y se 
pudieron ofrecer respuestas concretas a las inquietudes en el momento de la reunión. 

 

Breve evaluación del apoyo personal de la Administración Zonal 

 

Para esta reunión se contó con la participación de autoridades de la Administración Zonal, quienes 
intervinieron directamente en la reunión y apoyaron con la logística de la misma. 
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Acuerdos alcanzados en la reunión (entre el Metro de Quito o Administración Zonal y comunidad) 

 

En esta reunión no se llegó a ningún acuerdo, sin embargo, hubo la sugerencia por parte de la comisión 
que entregó el oficio que exista una respuesta por escrito a las inquietudes presentadas por los 
moradores, relacionas al del proceso de construcción. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones en esta localidad 
 

Manejar un discurso uniforme tanto las Administraciones Zonales como los funcionarios de Metro 
Quito, esto con el fin de no implantar disyuntivas innecesarias en la comunidad. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones similares con los otros barrios de 
las paradas del Metro de Quito 
 

Los Técnicos del Metro de Quito deben revisar los perfiles de los diferentes barrios, para que 
puedan tener una idea de por dónde irían las dudas o las inquietudes de los asistentes.  
Con la revisión de los perfiles, el Metro de Quito podrá saber cuáles son los expositores ideales 
que deberían estar presentes para responder las inquietudes de los vecinos. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Asamblea en Solanda sobre la construcción del 
Metro de Quito 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Intervención de un dirigente deportivo 
de Solanda, en la asamblea sobre la 

construcción del Metro de Quito 
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Asamblea con la Liga Barrial de Solanda  
Fecha: 14 de enero de 2016 
Lugar: Administración Zonal Eloy Alfaro  
Hora: 17h30 

 

Breve descripción invitados que asistieron (Como anexo adjuntar registro con firmas) 

 

A esta reunión asistieron autoridades del Metro de Quito, representantes de la Administración Zonal Eloy 
Alfaro, el equipo dela consultora y los presidentes y presidentas de los equipos que conforman la Liga 
Barrial de Solanda. 

 

Demandas principales de invitados (asistentes) 

 

1. Reposición de las canchas y reubicación de los equipos durante el periodo de construcción de la 
obra  

2. Durante el periodo de construcción de la parada la Liga Barrial dejará de recibir ingresos por 
parte de los equipos. Se solicita al Metro de Quito que proponga alternativas de recaudación y se 
mantengan los puestos de trabajo existentes en la actualidad.  

3. Generación de empleo. 
4. Formalizar legalmente los compromisos adquiridos  
5. Los parqueaderos de la Liga Barrial de Solanda se utilizan como medio para fondos propios de la 

Liga. Se solicita que se ofrezca una alternativa por parte del Metro de Quito para minimizar las 
pérdidas en este sentido. 

 

Breve evaluación del clima de la reunión 

 

La reunión transcurre sin ningún tipo de altercado o salida de tono. La percepción sobre la construcción 
de una mega obra de estas características levantó dudas entre los y las asistentes, sin embargo, al 
poder acceder a las autoridades encargadas del proyecto directamente se sintió un apoyo prácticamente 
unánime por parte de todas las personas que asistieron y las que intervinieron. Existen preocupaciones 
claves que el Metro de Quito debe enfrentar y debe concretar para próximos encuentros. 
 

Breve evaluación de la percepción de los asistentes al finalizar la reunión 

 

De manera general, los asistentes facilitaron el buen desarrollo de la reunión. Si bien las autoridades 
presentes ofrecieron información clave y valiosa para el conocimiento de los presidentes y presidentas 
de los equipos de la liga barrial, estas informaciones levantaron otra batería de inquietudes ante la cual 
no se pudieron ofrecer respuestas concretas en el momento de la reunión. Es importante resaltar que sí 
se generó una expectativa en cuanto a las respuestas y sería de esperar que los y las asistentes se 
contactaran con el personal del Metro de Quito para despejar las dudas. 

 

Breve evaluación del apoyo personal de la Administración Zonal 

 

Para esta reunión se contó con la participación de autoridades de la Administración Zonal, quienes 
intervinieron directamente en la reunión y apoyaron con la logística de la misma (espacio, logística y 
convocatoria). 
 

Acuerdos alcanzados en la reunión (entre el Metro de Quito o Administración Zonal y comunidad) 

 

1. En cuanto a la reubicación de las canchas: El Metro de Quito ha ido cumpliendo los compromisos del 

7 de diciembre y se están llevando a cabo los trámites y buscando lugares alternativos. Se trata 
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de un proyecto inclusivo, por lo que no se pueden dejar las actividades de la liga barrial fuera. 
Primera opción: Colegio Provincial (se han iniciado los trámites y están en camino) El 
compromiso es ofrecer un lugar en las mismas condiciones. Opción 2: Mercado Mayorista. Se va 
a reubicar antes de que inicie el campeonato. Va a seguir la comunicación para ir afinando los 
detalles. Se están realizando los trámites adecuados (ya se han reunido con la Subsecretaria de 
Educación, está de acuerdo, pero hay que ir accediendo a los altos funcionarios) Adriana Vallejo 
aborda el tema de los planos. Fausto Paredes se comunicará con los dirigentes para poder 
socializar esta información. 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones en esta localidad 

 

La Liga Barrial de Solanda actúa como nodo cohesionador de la dinámica social del barrio. En un sector 
invadido por la delincuencia y el tráfico de drogas, poder contar con una alternativa de deporte y ocio que 
imprima un carácter saludable al funcionamiento social, resulta de vital importancia. Por estos motivos, 
se recomienda no minimizar el papel y el rol de la Liga Barrial y todos los equipos que la componen 
(tanto de mujeres como de hombres), así como todos los colectivos que disfrutan de sus instalaciones.  
Para futuras reuniones es imperante abordar el tema de la reubicación de las canchas con la mayor 
claridad posible, evitando situaciones que puedan tornarse incómodas una vez iniciada la obra (ejemplo: 
que empiece la obra antes de haber ofrecido una alternativa de ubicación). 

 

Recomendaciones del equipo consultor para futuras reuniones similares con los otros barrios de 
las paradas del Metro de Quito 

 

De manera general el equipo del Metro de Quito debe ofrecer respuestas específicas a las inquietudes 
de los afectados. Se trata de una obra que cambiará las vidas de los vecinos y vecinas para mejor tras 
su construcción. Este punto no está siendo cuestionado en las reuniones, sino más bien, qué calidad de 
vida comunitaria y qué nivel de cohesión social es capaz de mantener o asegurar el Metro de Quito para 
que los vecinos y vecinas puedan continuar con sus vidas de manera normal. Es de importante 
relevancia aclarar cuáles van a ser las rutas alternativas de acceso para vehículos y transportes 
públicos, garantizar la seguridad de la construcción, garantizar empleo para los moradores/as de los 
sectores afectados así como mantener un canal de información abierto y fluido entre el Metro de Quito y 
los barrios y zonas implicadas directamente. 
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